
« Face aux changements climatiques, l’avenir de la forêt 
valaisanne dépend de son rajeunissement. Les forestiers 
s’y activent, mais cerfs, chevreuils et chamois abroutisse-
ment systématiquement les jeunes pousses. Le résultat 
est désastreux. Loup et lynx, en régulant partiellement 
et en dispersant les ongulés sauvages, contribuent aux 
efforts de rajeunissement et au maintien de la protection 
des forêts envers les dangers naturels. Les grands préda-
teurs participent ainsi à la sécurité de la population » 

Roland Métral, ingénieur forestier, ancien président du 
groupe suisse de sylviculture de montagne

NON à une initiative insensée! 
• Les grands prédateurs jouent un rôle important dans les écosystèmes.
• Un Valais sans grands prédateurs est une utopie!
• L’initiative donne une mauvaise image du Valais.
• Titre et contenu de l’initiative ne correspondent pas.
• Même le Conseil d’Etat valaisan a précisé en juin 2020 que 

l’éventuelle acceptation de l’initiative ne changerait rien! fauna●vs
Votation du 28 novembre 2021 sur l’initiative «Pour un Valais sans grands prédateurs»


